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 Chères Trilautines, Chers Trilautins*, 

L’année 2018 s’achève et avec elle son lot de surprises. Les mauvaises, comme les résultats d’appel d’offre du marché 

lié à la restauration de notre église Saint-Romain (page 12), ou nos capacités d’autofinancement qui baissent légèrement mais 

de manière continue. Les bonnes, comme la création par des jeunes de la commune d’une nouvelle association communale 

nommée Les Chimpensée (page 5), ou le plaisir de pouvoir accueillir de nouvelles familles sur notre territoire communal. 

Vous aurez pu le constater, entre le Lotissement des Moines entièrement construit et les « dents creuses » qui se comblent 

dans nos bourgs, la commune se développe et c’est plutôt bon signe. 

Parmi les évènements vécus par une collectivité, il y a aussi ceux qui finissent par s’imposer de force, impassibles à 

tout argumentaire. Je vous parle là, de la compétence scolaire qui redevient communale au 1er janvier 2019. Je tiens à vous 

témoigner mon sentiment souvent évoqué auprès de l’équipe municipale : Vous me connaissez optimiste, il est vrai que j’ai 

longtemps cru impossible le retour dans le giron communal, de la gestion de nos équipements scolaires. La CDC de Jarnac et 

les élus de ces 15 dernières années avaient travaillé efficacement avec l’élaboration de services scolaires et périscolaires      

communautaires de qualité. Cette année, la majorité des élus de l’agglomération a souhaité que nous reprenions la gestion de 

nos écoles. C’est à mon avis: Un non sens politique ! L’évolution des politiques publiques fait que nous sommes encouragés    

depuis 20 ans à la mutualisation des moyens, et je pense que c’est une démarche souhaitable: Economiquement,                 

environnementalement et socialement parlant. Alors pourquoi devons nous faire machine arrière ? 

La page étant définitivement tournée, nous assurerons au mieux la reprise de la compétence scolaire. J’ai annoncé aux 

parents d’élèves en début d’année que notre objectif était de rendre transparent cette transition pour les familles.  Pour ce 

faire, nous avons travaillé avec Nicole Roy, Maire de Bassac, avec nos agents, et avec nos équipes municipales, à une reprise 

de cette compétence dans les meilleurs conditions. Me voilà à nouveau optimiste. 

L’année 2018 a été riche d’engagements citoyens, sportifs ou culturels, vous pourrez le constater dans cette nouvelle 

mouture du bulletin communal de fin d’année. Les Trilautines et Trilautins nous ont fièrement représentés, je suis fier de 

cette vie, de cette énergie, qui se matérialise régulièrement : Au sein des associations très actives, lors d’évènements divers ou 

en compétition. 

Merci à tous pour cette belle année passée ensemble, gageons que 2019 nous permettra à nouveau de dérouler ce 

beau projet communal construit sur le vivre ensemble et sur l’amélioration de nos équipements communaux. 

 

Je serai heureux de vous retrouver dimanche 06 janvier 2019 à 15h30 à la salle communale pour partager        

ensemble la traditionnelle galette. 

 

Au nom de la Municipalité, je vous souhaite de 

passer de Joyeuses Fêtes et une Très Bonne Année 2019. 

 

 

* Voir l’article « Trilautines et Trilautins » page 10. 
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  Le comité des fêtes 

Le jumelage 

L’année 2018 a débuté, comme le veut désormais la 

tradition, par nos repas des 27 janvier et 3 février.  

Vous étiez environ 180 répartis sur ces 2 soirées, à   

venir apprécier la bonne choucroute préparée par notre 

cuistot Nono. 

Il y a une dizaine d’année un certain Joseph, Lantinois Belge passant sur notre ancienne 141            

découvrait le panneau Lantin. Il prit alors contact avec Monsieur le Maire et a travaillé au corps la  

municipalité. Le Serment de jumelage entre les communes était signé en Août. 

Ce 10 ème anniversaire a été fêté en Belgique puisqu’en 2018 c’était notre tour d’y monter. 

Nous avons appris comment la bière est fabriquée. 

Merci au premier bureau constitué qui a permis d’en être où nous sommes de ce jumelage. 

Merci aux personnes qui se joignent à nous pour nos soirées festives. 

Pour cette nouvelle année pensez à nous : En avril  le cochon gaulois, en juin le repas d’été et les   

parties de boules fin août. 

            Bonne Année à Tous et Toutes, 
            La Présidente, Josette ROUYER. 

C’est avec un temps pluvieux que nous avons   

accueilli « les petits chasseurs d’œufs de Pâques » 

le 31 mars. A notre grande surprise, le mauvais 

temps n’a pas eu raison de leur enthousiasme, 

bien au contraire. Bravo à eux ainsi qu’aux       

accompagnateurs. 

Le repas du brin d’aillet (1er mai) n’a rien perdu de sa superbe             

(110 couverts). Une charmante journée qui rassemble toutes les           

générations et qui a permis aux amateurs de pétanque d’en découdre. 

Le vendredi 25 

mai, nous vous 

avions donné   

rendez-vous pour 

la seconde année à une soirée détente (ou soirée jeux).  

Un escape-game était proposé dans le local du comité (les 7 pièces de cristal). Six équipes ont tenté 

le challenge et ont pu ressortir dans le temps imparti. 

Des hot-dogs étaient en vente et les boissons étaient offertes à la quarantaine de personnes       

présentes, pour certaines jusqu’à 2h du matin.           
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Dimanche 2 septembre après-midi, une cinquantaine de courageux ont parcouru le circuit de 6 km sur 

la commune pour répondre aux 30 questions et participer aux 9 challenges que les maîtres des jeux du 

comité leur proposaient (chamboule tout, mimes, colin-maillard, pêche aux canards…). 

Bravo à l’équipe qui a terminé 4ème (Sylvie, Nicole…). Elle remporte le magnifique trophée. Quant aux 

autres, il semble d’ores et déjà acquis qu’ils prendront leur revanche en 2019. 

Mi-octobre, nous vous invitions pour une balade de 5 

km autour des étangs de Touvérac (sud Charente).       

Le temps a été clément malgré les craintes de la        

vingtaine de participants. 

Comme chaque année en décembre, nous nous associons au 

Noël de la commune en offrant aux enfants le goûter ainsi qu’un 

petit souvenir commandé au Père-Noël. 

 Le comité des fêtes, heureux de compter parmi ses    

nouveaux membres de jeunes « pousses », vous souhaite une 

bonne et heureuse année 2019. 

      Le président, Daniel Gaborit.     



L’APE de Bassac et Triac-Lautrait 
Bonjour a tous, 

L'association s'est réunie en début d'année scolaire pour réélire le     

bureau. Cette année le bureau a été un peu modifié il se compose de 3 

m e m b r e s :  P r é s i d e n t e :  M e  B O U T I N  E m i l i e ,                                      

Trésorière: Me MOREAU Jessica, Secrétaire: Me GAIGNES Sylvie. 

Notre association a pour but  d’améliorer la vie quotidienne des 

élèves, d’organiser des manifestations et activités scolaires ou extras-

colaires pour aider les enfants à s’épanouir et faciliter la                 

communication et la rencontre entre parents. 

Nous comptons quelques membres actifs, qui participent lors des manifestations, mais serions très 

heureux d'accueillir de nouveaux membres actifs dans notre association . Nous lançons un grand   

appel à l'aide. Que cela soit de façon ponctuelle ou plus régulièrement, nous avons besoin de vous. 

Alors, n'hésitez pas, nos réunions sont ouvertes à tous et vous serez toujours les bienvenus avec une 

idée, des bras pour nous aider ou simplement pour venir voir comment cela se passe ... Si vous êtes 

intéressés merci de nous le faire savoir. 

Voici  les manifestations pour cette année:  

Comme l'année dernière, nous sommes partenaires pour le recyclage du papier et du carton: plusieurs 

fois dans l'année, une benne est déposée sur le parking de l'école de Bassac, le temps d'un week-end

(du vendredi soir au lundi matin). Il vous suffit de venir déposer ce qui vous encombre                  

habituellement , ce qui nous permet ensuite d'être dédommagés à hauteur de 60 euros par tonne. 

(Dates page 12).                                            

Nous avons organisé un marché de Noël le samedi 1er décembre à Bassac, nous avons organisé une 

vente de sapins de Noël. Nous avons préparé Noël pour les enfants. A savoir , nous finançons un  

cadeaux par enfant  distribué par le père noël , un gouter de noël  et nous avons souhaité emmener 

tous les élèves au cinéma à Cognac cette année, ce sera le 18 décembre, sortie que nous financerons. 

 

Nos prochaines manifestations sont les suivantes:  

Une soirée carnaval déguisée et dansante avec un repas sera proposé le samedi 9 mars. 

Pour la troisième année  nous ré-organiserons une brocante. Cette année elle  se déroulera le          

dimanche 26 mai sur le terrain de foot de la salle des fêtes de Lautrait, avec stand buvette et          

restauration. 

Nous participerons également pour la Kermesse de fin d'année , la date reste à définir avec les       

enseignants, à l'école de Bassac avec des jeux pour les enfants, un stand buvette et gâteaux et un    

repas. 

Nous vous rappelons que vous pouvez suivre l'actualité de notre association sur les réseaux sociaux 

(Facebook) de l'APE Bassac/Triac-Lautrait. 

N'hésitez pas à la consulter et à y mettre vos commentaires. 

 Nous souhaitons une bonne année à tous les enfants et leurs parents et à très bientôt lors de 

nos manifestations.       

   

                                                                                    La Présidente, Emilie Boutin, l'équipe APE.  
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Nouveauté: Les Chimpensée 
Le 5 mai 2018, une rencontre musicale avait eu lieu à la salle des fêtes de Lautrait. 

Ce moment de partage musical et artistique avait été le premier événement organisé 

par l’association Chimpensée. Des participants de tout âge avaient pu être accueillis 

autour d’instruments, d’une exposition et d’un pot, le tout dans la bonne humeur. Cet esprit de   

partage les Chimpensées l’ont entretenu tout le long de l’été à travers plusieurs événements          

collaboratifs en Charente. 

C’est dans un premier temps à la fête de l’hospitalité 2018 à Ruffec que la seconde rencontre a lieu. 

L’animation musicale proposée fut rythmée par des interventions poétiques sur le devenir des      

migrants. 

Les rencontres se sont poursuivies l’été au Jardin Respectueux 

près de Cognac où l’animation de deux soirées pizza fut réalisée 

par la rencontre de plus d’une trentaine de musiciens différents. 

Une trentaine ! Là bas les styles musicaux ont fusé et les solos de 

guitares ont résonné sous les pas de danse d’un public réceptif. 
Avez-vous participé à la marche nocturne de Réparsac début 
septembre ? Si oui, vous avez sûrement dû voir des gens   
s’amuser sur une scène habillés façon seventies. C’était nous  
aussi ! 

2018 fut une année de découverte pour l’association, l’occasion d’établir un réseau de musiciens et 

d’amoureux de l’art en Charente. Nous voulons depuis le départ développer la culture en milieu   

rural, et promouvoir des lieux atypiques. Nous avons pu le faire pour l’ instant par des animations  

d’ événements. 

Pour 2019 nous avons pour projet de réaliser notre propre événement, si possible sur                 

Triac-Lautrait , afin de dynamiser notre village.                                     

               Chimpensement vôtre ! 

        

              Le Président, Paul Fichet. 

Chasse 
Chers Amis 

Le nouveau schéma départemental de gestion cynégétique a été validé en juin dernier. 

- Le volet sécurité est un des piliers de ce schéma. 

- Le partage de la nature dans le respect des droits et devoirs de chacun. 

- La chasse est un loisir, une passion certes ! Mais elle est aussi une mission de service public vis-à-

vis des agriculteurs (dégâts des cultures), des propriétaires et autres usagers (accidents routiers avec 

le gibier sont en augmentation sur notre commune). 

- Pour palier à cela notre association organise au cours de la saison, des battues de régulation :      

renards, chevreuils, et même sangliers ! 

Les dates connues pour début 2019 sont : Le 13/01 en matinée seulement, et tous les dimanches de 

février, en matinée seulement également. 

Lors de notre repas « méchoui », vous avez été nombreux à être venus, au nom de l’association, je 

vous en remercie. 

 

Et pour 2019, c’est encore avec plaisir que nous vous accueillerons à notre repas du 06/09/2019. 

           Amicalement, le Président, Pierre Paquet. 
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Ecole Prince de Condé: En images 

 De nombreuses activités et actions ont été mises en place depuis la rentrée de           

Septembre 2018 : 

- Mise en place d’un journal des élèves. 

MFR de Triac-Lautrait 

Mardi 25 septembre, 4èmes de la MFR et    

CE2-CM1-CM2 de l'école de Lautrait se 

sont donnés la main pour vendanger à     

l'ancienne. Après la récolte, le raisin a été 

pressé et le jus dégusté lors d'un goûter     

offert par la maison familiale.  

Le 31 mai, toute la classe a 

validé son permis piéton 

après avoir  bénéficié de 2 

interventions de la        

gendarmerie de Jarnac.  

Vendredi 19 octobre, les 26 CE2-

CM1-CM2 de Lautrait se sont   

rendus au collège Jean Lartaut de 

Jarnac pour participer au Festicross 

avec d'autres écoles du secteur. Ce 

cross « festif  » organisé par les  

professeurs d'EPS et encadré, entre 

autre, par des 6èmes, était         

l'occasion de revoir les   anciens élèves de l'école. Les gagnants ont été    

récompensés par une médaille.  

<= Débriefing suite à un exercice d’évacuation novembre 2018. 
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Troc aux plantes 

Un rendez-vous annuel pour les amoureux des plantes, les 

habitués de la binette et les accros du râteau, quelques 

membres de l’équipe municipale vous ouvrent les portes de 

la salle communale pour venir y déposer vos plants en trop, 

faire un échange malin ou tout simplement partager sur 

votre jardin avec Pamela Chamouleau, notre conseillère à la 

main verte. 

Vous êtes peintre, photographe, graphiste,   

amateur ou professionnel, vous avez toujours rêvé d’exposer mais vous 

n’avez jamais franchi le cap. Une exposition est trop dure à mettre en 

place ? La Mairie peut vous aider, elle sera heureuse 

d’accueillir et d’exposer vos œuvres quelques semaines. 

Nous avons équipé les murs du rez-de-chaussée pour      

pouvoir adapter l’exposition de cadres ou de toiles. 

Alors    n’hésitez pas à nous solliciter pour  partager 

vos talents et en faire profiter quelques temps la      

collectivité.  

Des artistes exposent à la Mairie 

- Lancement du programme ERASMUS pour les classes de Terminale Bac Pro Aménagements   

Paysagers et Productions Horticoles. Ils vont avoir la chance d’effectuer des stages en Grèce grâce à 

ce programme. 

- Ouverture d’un Contrat de Qualification Professionnelle Ouvrier Viticole Qualifié depuis le 5     

novembre 2018. Formation d’une durée de 15 mois. 

- Participation aux manifestations organisées par le territoire : Salon du Goût à Segonzac,           

Gastronomades, Foire de la Grande Champagne…). 

- Une remise des diplômes (DNB, BEPA, Bac Pro, CAP) va avoir lieu le 25 janvier autour d’une    

galette des rois. 

- La Foire de Printemps avec repas champêtre va avoir lieu de nouveau cette année, le 21 avril 2019. 

- Un partenariat entre la classe de 3ème et le Secours Populaire a été réalisé : les élèves ont pu récolter 

de nombreux vêtements et jouets à destination des enfants. 

- Ouverture de formations en Conduite de Tracteurs, Pulvérisateurs, Machines à vendanger… 

- Participation à la journée sportive 4ème et 3ème des MFR de Charente. 

- Organisation d’une journée vendanges avec l’école primaire de Triac-Lautrait. 
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Membre de l’équipe de France  

Junior première année, notre jeune kayakiste, Elisa Roy, s’est fait une place parmi l’équipe de 

France moins de 23 ans l’été dernier. Après avoir gagné ses championnats de France sprint à       

l’Argentière dans les Alpes en juillet, elle prend la route de la Macédoine pour participer aux  

Championnats d’Europe au mois d’août. Elle accède au bronze par équipe et se classe à la        

quatrième place en individuelle. Très motivée pour les Championnats du Monde en 2019 en     

Bosnie, elle espère bien en junior deuxième année accéder à nouveau au podium et pourquoi pas 

en individuelle ramener un titre de championne du Monde sur sa commune !  

 

La création du city-park s’est poursuivie et achevée en début d’année 2018.  

Il est régulièrement investi par les jeunes qui peuvent y bénéficier d’équipements 

adaptés et conformes. Pour que cet espace devienne plus convivial, nous avons 

souhaité y implanter des équipements destinés à améliorer la qualité et la        

sécurité de l’accueil. Sur site se trouvent un défibrillateur, des bancs, une table 

de pique-nique ainsi qu’une poubelle (à utiliser sans modération).  

Prochainement, la plantation d’un arbre et l’implantation d’une table de        

ping-pong viendront clore l’opération.  

L’espace jeunes bientôt achevé 

04/06/18 

23/11/17 

Cyclisme et Cyclotourisme  

Le samedi 15 juin 2019, nous 

accueillerons la course cycliste 

organisée par l’ACM17.  

Le 5 octobre ce sera le 

tour du traditionnel 

contre la montre Duo 

Jarnacais.  
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L’événement majeur du Cognaçais résidera dans     

l’accueil de la 81ème semaine fédérale de                  

cyclotourisme qui regroupera plusieurs milliers   

d’amateurs venus du monde entier  entre le 4 et le 11 

aout. Certains parcours passerons sur la commune 

sans contrainte sur la circulation.  

     Vous trouverez plus d’informations sur leur site www.cognacsf2019.com  

Les habitudes de vie changent, les contraintes budgétaires des communes, les enjeux                      

environnementaux aussi, la communication communale qui est un levier important de la vie de la 

collectivité doit s’adapter et suivre ces évolutions.  

Fin 2008, nous avons lancé la newsletter communale information.tri@c-lautrait, les administrés  

qui y adhèrent acceptent de ne plus recevoir d’information par papier mais par messagerie mail. Ces 

personnes pourront témoigner du nombre important d’informations qui transitent par ce système. 

En 2015, nous avons ouvert le site internet de la commune www.triac-lautrait.fr qui va nous           

demander un travail important d’actualisation suite à la création de l’Agglomération Grand-Cognac 

(dont les statuts définitifs et les derniers transferts de compétences ont été actés). Néanmoins, ce site 

vous accueille en version page web ou sous une forme application mobile pour vous donner X        

informations, horaires et liens, où que vous soyez, à la maison ou à la plage. 

En 2019: 

1) Conformément à nos préoccupations budgétaires et pour diminuer notre impact sur                   

l’environnement, nous amplifions la dématérialisation de l’information. Nous ne procèderons 

plus à l’impression et à la distribution des documents papiers à destination de vos boites à 

lettres. Les exceptions confirmant la règle seront: Le bulletin communal annuel et les                 

communications obligatoires de type enquête publique … 

Nous procéderons à l’affichage des informations dans les vitrines de la commune, Place de la 

Mairie à Lautrait, Place du lavoir à Lantin, Rue de la Pyramide de Condé (sur l’abri de bus) à Triac et 

sur le petit espace public à Bourras où une vitrine sera prochainement installée. 

2) Nous vous invitons à adhérer aux solutions numériques:  

Demandez votre inscription à la newsletter simplement en adressant un mail à                 

mairie.triaclautrait@wanadoo.fr (vous pouvez demander l’inscription de plusieurs 

adresses par famille).  

  Likez / Aimez notre nouvelle page Facebook Mairie de Triac-Lautrait  

 

 Nouvelle organisation 



Elections / Nouvelles modalités d’inscription. 

Trilautines et Trilautins ... 
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Afin de nous pourvoir d’un nom d’habitant (un gentilé), 

nous avons souhaité mettre en place une démarche         

citoyenne, alliant propositions et votes, avec un               

engagement des administrés et des élus, pour aboutir au 

choix  final. L’ensemble de cette démarche fut étayée par 

voie de presse. 

Alors, comment avons-nous procédé ? 

La phase de proposition a permis de recueillir 27           

propositions (dont 18 différentes) exprimées par 19 retours 

en Mairie. Le Conseil Municipal ayant ensuite procédé à un vote pour n’en retenir que  5, le dernier 

scrutin ouvert à partir de l'âge de 10 ans, permettait de choisir entre: Trilautain / Trilautaine,            

Trilautin / Trilautine, Trilautinois / Trilautinoise, Triacondé-Lautraitien / Triacondé-Lautraitienne, 

Trialantais / Trialantaise.  

59 votants dont des jeunes que nous remercions de leur engagement citoyen ont pu s’exprimer        

démocratiquement. Avec 23 voix, soit presque 39% des suffrages, c’est Trilautin et Trilautine que 

vous avez choix comme gentilé d’usage sur notre commune.  

Le résultat du vote a été connu après les opérations de dépouillement       

brillamment menées par nos plus jeunes (cette fois-ci, ceux de l’équipe     

municipale), la fin de la procédure résidait dans 

la prise d’une délibération du Conseil Municipal 

en séance.  

        Merci à tous pour 

cette belle aventure. 

 

Les modalités de révisons des listes électorales changent en 2019. A partir du 1er 

janvier, le Maire révise seul les listes électorales. En fonction de sa connaissance du 

territoire, et des administrés il vient faire des corrections sur les listes qui seront 

produites directement par l’INSEE qui a créé le Registre Electoral Unique. A 

l’issue de cette phase, le travail réalisé par le Maire fait l’objet d’un contrôle. Il est 

réalisé par une commission mixte qui se réunit en son absence. Cette commission 



est formée d’un élu titulaire et d’un élu suppléant (obligatoirement différents du Maire et des adjoints) 

et de représentants de la société civile (deux titulaires et un suppléant). Elle effectue à son tour un  

contrôle et des corrections avec sa connaissance du territoire et des administrés. Cette procédure fait 

l’objet de compte-rendu. 

Attention: Précédemment, les registres étaient tenus par les Mairies, ils sont maintenant stockés et 

gérés par l’INSEE, lors de la production des nouvelles cartes qui aura lieu au printemps, nous vous 

encourageons à contrôler les données inscrites et à nous faire un retour si vous constatez des        

problèmes. 

Nouveauté : Vous disposez de plus de temps pour demander votre inscription en Mairie, par 

exemple pour les Elections Européennes du 26 mai 2019, la date limite d’inscription est fixée au 30 

mars 2019 où une permanence de 2h sera tenue.  Il ne sera donc plus tenu de permanence en 

Mairie chaque 31 décembre comme auparavant. 

Des citoyens engagés. 
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Nous avons essayé  de mettre en place le Conseil Municipal des Jeunes en 2018, 

mais nous n’avons eu qu’un candidat: Enzo Bardet. Nous avons abandonné l’idée 

de créer cette instance, mais pour remercier Enzo, nous lui avons proposé de    

remplir des missions de Conseiller Municipal et d’aller à la rencontre d’un Trilautin 

(Pascal Vouille) pour l’interviewer.  

Enzo: Pouvez-vous vous présenter? 
Pascal: Je m’appelle Pascal, nous avons acheté notre 
maison à Lantin en 2006, elle n’avait alors rien d’une 
maison, j’ai surtout passé les premières années à la 
rénover. Ici avant, il y avait de l’herbe et des chauves-
souris!  
Enzo: Quel est votre métier? 
Pascal: Je travaille dans l’informatique pour Hewlett-
Packard, je m’occupe de la qualité de l’information. 
Enzo: Comment avez vous eu l’idée de faire une 
course de caisse à savon? 
Pascal: Au début, je voulais faire une course de Solex à 
Jarnac, mais les courses n’ont plus lieu. Lorsque j’ai vu 
qu’il y avait une course de caisse à savon à Vaux-
Rouillac où j’ai un ami, un type adorable: Kilian, qui a la 
même moto indienne que moi, une Royal Enfield, j’ai 
eu l’idée de faire un side-car avec une  barrique que 
m’a donné mon voisin et j’ai appelé mon frère pour lui 
dire: « En septembre on a un projet ! ». Avec un panier, 

un poste à souder, en deux ou trois versions on y est 
arrivé! 
Enzo: Pensiez-vous gagner la course? 
Pascal: La course? Non! (là Pascal explique à Enzo la 
cinématique et l’inertie des solides…) Nous étions trop 
lourds, nous avions l’impression d’aller vite, mais on a 
mangé des bottes de paille. Il faut être léger pour     
gagner. 
Enzo: Comment avez-vous réagi lorsque vous avez   
gagné le prix du public? 
Pascal: Il y avait un vote et il y a eu confusion, en fait, 
lors de l’annonce par le jury on était super contents.  
Nous avons gagné du Cognac et des petits lots. 
Enzo: Allez-vous refaire une course? 
Pascal: Oui et je vais encore gagner! Je vais faire un 
(???top secret???) porté par des roues jockey de       
remorque mais cette fois il y aura quatre roues, c’est 
plus stable!  

Enzo 

Pascal 
Son Frère 
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Lotissement des Moines 

La phase de finition de cette opération va débuter dès le premier trimestre 2019. Elle consiste en la         

réalisation de l’ensemble des aménagements de voierie : Finition de la rue des Moines, de la Rue de la 

Province de Liège avec traitement des bordures et des noues végétalisées, pose de l’éclairage public 

dans le lotissement, finition des places de parking. Sur l’espace public, la plantation d’arbres et la     

finition des cheminements piétons viendront embellir et amener du volume à cet ensemble. 

Nous clôturerons notre opération d’investissement sur trois ans dédiée 

aux aires de jeux pour nos jeunes. Après l’aire de jeux de Triac au        

lotissement des champs, après l’espace jeunes pensé autour du city-park, 

après les jeux pour enfants à la salle communale, l’implantation d’une 

aire de jeux pour enfants, mettra un point final à notre réflexion menée 

depuis 2014. 

L’église Saint-Romain de Triac 
2018 : Une année compliquée ! 

Il y a un an nous vous annoncions une estimation à 80 000 € HT de travaux et 12 000 € HT de     

maîtrise d’œuvre.   

 Nous avons tout d’abord sollicité des subventions, et nous avons obtenu un accord pour une 

DETR de 17 000 € (aide de l’Etat dont l’enveloppe est gérée par département et laissée à      

l’arbitrage du Préfet) puis une subvention de la sauvegarde de l’Art Français de 7 000 €. Ces  

dotations étant plus faibles que prévues et la réserve parlementaire étant supprimée, nous avons 

obtenu –28% de subventions. 

 Dans le même temps l’appel d’offre aux entreprises a fait ressortir des propositions à hauteur de 

123 000 € HT au lieu de 80 000 € soit  +48 % de dépenses (en tenant compte d’autres variations sur SPS et maitrise 

d’œuvre). 

L’équation devenait impossible, pour résumer il nous manquait 66 198.89 € dans nos prévisions  

budgétaires. Il nous a fallu relancer un appel d’offre différent pour obtenir des propositions plus    

raisonnables il y a 15 jours. Nous allons pouvoir notifier le marché aux entreprises retenues pour des 

travaux début 2019 puis dans l’été.  
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Chacun d’entre nous pourra faire le constat que la place 

du lavoir à Lantin est très, très minérale. Est-il possible 

de la végétaliser et de faire de cet espace, un lieu de repos, de lecture, de pique-

nique? Nous sommes convaincus que oui ! Et nous comptons bien utiliser les 

compétences disponibles sur le territoire pour y arriver.  

Nous avons fait appel aux élèves de la MFR de Lautrait qui vont se servir de ce 

projet comme projet d’étude. Il est envisageable que cette réalisation compte 

dans la certification qu’ils doivent valider pour l’obtention de leur diplôme. Pour 

ces raisons ce projet va se dérouler jusqu’en juin 2020. 

Un projet à Lantin 

Arbre de Noël 
Dimanche 16 décembre, c’est une soixantaine       

d’enfants de la commune accompagnés de leur parents 

ou grands parents qui se sont retrouvés dans la grande 

cour de la MFR pour attendre le spectacle offert par la 

commune : Millefeuilles et chouquettes ! Pas loin 

d’une quinzaine de marionnettes, toutes faites mains par le couple d’artistes de Segonzac, Jean-Louis      

Thomas et Joëlle Pasquier, nous ont transportés vers le monde des princes et princesses avec      

beaucoup de joie et d’amour. 

Puis nos petites têtes blondes ont franchi le porche 

pour tenter d’apercevoir le Père Noël s’engager 

dans la grande allée et mieux l’escorter jusqu’à la 

salle de distribution des cadeaux et du goûter. 

Un rendez-vous intergénérationnel 
Autour de produits frais et d’une jolie table, nos anciens se sont 

réunis à la salle communale, servis par une équipe municipale 

heureuse de pouvoir leur offrir ce moment de partage, ils ont pu 

apprécier un menu concocté par les soins et le professionnalisme 

de Frédéric Barrière toujours enclin à leur faire plaisir. C’est    

également avec beaucoup de joie que 

l’équipe se laisse seconder par celles et 

ceux qui veulent prêter main forte, nos 

ainés peuvent ainsi apprécier le         

dynamisme et le savoir-vivre de la     

g é n é r a t i on  à  ve n i r ,  p u i s que                

régulièrement un jeune participe       

activement au bon déroulé de cette 

journée si importante et attendue. 



Mairie ouverte au public les lundi et vendredi de 14h à 18h. 

Tél: 05.45.81.05.41. Courriel: mairie.triaclautrait@wanadoo.fr 

Vous pouvez nous contacter en cas d’urgence: 

       Bretaud Sébastien 06.98.05.80.63.    Vinsonneau Pascal 06.86.98.59.40. 

Thomas Christine 06.15.19.84.32.             Roy Olivia 06.31.98.84.58.  

Calendrier des manifestations 2019 

Salle des fêtes: Location pour le week end: 110€, pour la journée 55€, caution: 500€, caution verte: 50€, gratuite pour les anniversaires de mineurs accompagnés les mercredis 

après-midi. Le prêt de matériel reste gratuit, mais il vous sera désormais demandé une caution forfaitaire de 500€ quelque soit la quantité de matériel emprunté. 

Cimetière: concession 30 ans: 40€, concession 50 ans: 60€, caveau communal: 1€ par jour d’occupation, concessions cinéraires 5 ans: 250€, concessions cinéraires 10 ans : 

450€, concessions cinéraires 15 ans: 600€, concessions cinéraires 30 ans: 900€. 
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JANVIER 

 

FEVRIER 

 

MARS AVRIL MAI JUIN 

Samedi 05 et     

dimanche 06 : 

Benne papier et 

carton à Bassac 

APE  

Dimanche  6 :      

Galette des rois et 

vœux du Maire à 

la salle              

communale 

Samedi 26 :     

Choucroute du 

comité des fêtes à 

la salle              

communale 

Du vendredi 01 au 

dimanche 03 : 

Stand MFR au  

Salon du Goût de 

Segonzac 

Samedi 2 :      

Choucroute du 

comité des fêtes à 

la salle              

communale 

Vendredi 08 et 

samedi 09 :       

Salon des métiers 

à Angoulême 

Samedi 09 :            

1 ères portes        

ouvertes MFR 

Vendredi 15 :   

Loto MFR à la salle 

des Fêtes de   

Foussignac 

Samedi 9 :  

Soirée carnaval à 

Bassac APE 

Samedi 16 et    

dimanche 17 : 

Benne papier et 

carton à Bassac 

APE 

Samedi 16 :   

2èmes portes     

ouvertes MFR 

Samedi 23:       

Repas des aînés à 

la salle             

communale 

Vendredi 29 :   

Concours art floral 

MFR 

 

Samedi 06 :       

Cochon Gaulois du 

jumelage 

Samedi 20 : 

Matin Chasse aux 

œufs organisée 

par le comité des 

fêtes 

Dimanche 21 : 

Foire de           

Printemps MFR 

Mercredi 1er : 

Brin d’aillet      

organisé par le     

comité des fêtes 

Mercredi 08 : 

Commémoration 

Samedi 11 et    

dimanche 12 : 

Benne papier et 

carton à Bassac 

APE 

Samedi  18 :          

3èmes portes      

ouvertes MFR 

Vendredi 24 :    

Soirée festive   

comité des fêtes 

Dimanche 26:  

Brocante à la salle 

communale de 

Lautrait  organisée 

par l’APE 

Samedi 15 : 

Course cycliste 

ACM 17 

Samedi 22 :     

Fête de  la         

musique            

organisée par le  

comité de          

jumelage 

JUILLET 

 

AOUT 

 

SEPTEMBRE OCTOBRE NOVEMBRE 

 

DECEMBRE 

 

Samedi 06 et    

dimanche 07 : 

Benne papier et 

carton à Bassac-

APE 

Vendredi 30 :   

Pétanque et repas 

organisés par le 

comité de         

jumelage 

Dimanche 1er :  

Rallye organisé 

par le comité des 

fêtes 

Vendredi 06 :   

Repas de la chasse  

Samedi 05 : 

Course cycliste 

duo Jarnaçais 

Lundi 11 :       

Commémoration 

 

Dimanche 15 :  

Arbre de Noël de 

la commune 
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